

## Protokoll Plenum Verein 10.2.2020

### 1. Tagesordnung und Protokoll des letzten Plenums am 23.09.2019

Keine Einwände

### 2. Datenschutz im Verein (EU-Datenschutzgrundverordnung)

Der Vorstand hat eine externe Beratung zur DSGVO in Anspruch genommen.

Ergebnis: Die Vereinsseite ist sicher und entspricht den Vorgaben der DSGVO.

Nachrüstungen werden hinsichtlich der Dokumentationspflichten vorgenommen.

Alle Vereinsmitglieder werden gebeten ihre Nutzerdaten, wenn nötig, selber auf der Vereinsseite zu aktualisieren.

Es wird vorgeschlagen, soweit wie möglich Mailinglisten für die Kommunikation untereinander zu verwenden (Sicherheit). Schulungen zu den Mailinglisten sollen angeboten werden.

### 3. Pläne und Projekte 2020

#### a. Geschichte Anhalter Bahnhofs-Gelände

- Veranstaltung: Deportationsbahnhof u.a.nach Theresienstadt,

- historische Führung: Gleisdreieck-Gelände

Kontakt: Christine, [raisersuechting@gmx.de](mailto:raisersuechting@gmx.de)

#### b. 29.2.Führung für Nachbar\*innen aus der Yorckstraße durch den Möckernkiez,

Kontakt: Carlo, [wahrmanncarlo@gmail.com](mailto:wahrmanncarlo@gmail.com)

c. 29.3. Basar und Infoveranstaltung mit "Muanana" (Geflüchtete aus Afrika) und "help4people". Gast: Marita Leßny, Vorsitzende des Gemeindegemeinderates von Heilig Kreuz Passion.

Kontakt: Carlo, s.o.

d. **Gemeinwohlökonomie:** Einführungsveranstaltung am 17.2. Näheres s. Newsletter. Der Entwurf einer ersten (von einer Gruppe von Nachbar\*innen erarbeiteten)Bestandsaufnahme wird von einem Fachgremium überprüft und beurteilt, auf einer Veranstaltung am 30.3. vorgestellt, sowie in den AGs, Hausgruppen, Beirat diskutiert und am 27.5. der MV auf die Tagesordnung. Ziel: Alle 2 Jahre eine Bestandsaufnahme

e. Erwin bietet Unterstützung bei der Herstellung von **Mailinglisten** an.

f. Jährliche **Einschätzung/Auswertung des „Programms“ im „Treffpunkt“.**

Hinweis auf die „Fish-bowl“ Veranstaltung des Programmbeirats am 19.10.2019

g. Frage: **Zu wenig Aktivitäten für und von Eltern mit Kindern** im Treffpunkt?

Hinweis auf neue aktuelle Aktivitäten, s. Programm.

#### h. Kiezplatz-Projekt

Beteiligt sind 4 Gruppen mit unterschiedlichen Schwerpunkten/Zielen.

Die Entscheidung geht über die Hausgruppen und den Beirat.

Vorschlag: Eine offene Informationsveranstaltung für Interessierte anbieten

#### i. Planung mehrerer **Veranstaltungen zum Thema Inklusion.**

Kontakt: Nele, e-mail: [federn-ronacher@gmx.de](mailto:federn-ronacher@gmx.de)

j. Angebot einer **Einführung in historische Themen:** Norbert.

Vorschlag Heidi: Einbeziehen in aktuelle Pläne der Kulturgruppe

k.Vorschlag Erwin: **Jede Hausgruppe** benennt eine/n **Technikbeauftragte/n** für den Umgang mit der technischen Ausstattung im Treffpunkt

#### **4. Einrichtung des MÖCA**

Nutzungsbasierte Überprüfung der Treffpunkt Räume nach 1,5 Jahren Nutzung:

Lüftung im Forum und Möca unzureichend;

Licht im Forum sollte dimmbar sein

Großer Tisch im Möca: Ja oder nein? Andere/neue/einheitliche ? Stühle im MÖCA.

Einrichtung sollte leicht und flexibel kombinierbar sein

#### **5. Aktuelles aus den Arbeitsgruppen**

**AG Politik:** Versteht sich als Plattform für Ideen.

Neues Thema: Wohnwende.

Neue Planung/Initiative für soziales Wohnen.

Projekt Datenerfassung: Bei unterschiedlichen Positionen soll das „Konsent Prinzip der Soziokratie“ angewandt werden.

Abschließende Diskussion im Beirat am 30.3. (Harald)

**AG Nachbarschaftshilfe:**

Projekt: Wie können wir leben im Möckernkiez mit neurogenerativen Erkrankungen? (Johann)

„Armut im Alter“ – Beratungsangebot von Carlo

Nicht-öffentliche häuserübergreifende Liste von Nachbar\*innen, die bereit sind zu beratender Unterstützung zu bestimmten Themen: Kontakt Christine

**AG Orga Forum:** Christa sucht Unterstützung. Petra A. bietet diese an.

**AG Gemeinschaftliches Grab** auf dem St. Matthäus Freidhof. Ansprechperson:

Anita Leisge, e-mail: [anitaleisge@web.de](mailto:anitaleisge@web.de)

**AG Verkehr:** Neuigkeiten zur Verbesserung der Verkehrssituation in der Möckernstraße und Aktivitäten zu Änderung der unhaltbaren Situation an der Bushaltestelle Katzbachstraße.

**AG Werkraum**

Thomas zeigt eine eindrucksvolle Präsentation (sehr schöne Fotos) zur Geschichte und heutigen Nutzung des Werkraums. s. auch die Vorstellung im neuen Newsletter. Weitere Aktive sind willkommen.

#### **6. Verschiedenes**

**a.** Finanzplanung des Vereins: Wird bei der nächsten MV vorgestellt

**b.** Kurze Infos zum Newsletter – Der derzeitige 14-tägige Rhythmus ist anstrengend, neue, einfache Technik in Probe.

Hinweis: Zugang zum aktuellen Newsletter ist ohne Anmeldung auf der Vereinswebsite möglich

**c.** Planung eines kostenlosen Bewegungsangebots für Senior\*innen – in Kooperation mit dem Nachbarschaftshaus Urbanstraße

**d.** Einweihung der Litfaßsäule: Wenn es draußen wärmer wird, die Klebebänderole benötigt 10° C für die Aufbringung.

Protokoll: Christine R.-S.